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In this article the particular use of the labor potential with tracking the state of public health in the information 
society. Due to the importance of medical and biological components of the labor potential in the current environment. 
Identified requirements of the information society to the use of medical and biological components of the labor potential. 
Examined the positive and destructive consequences of the Information Society to the human body. The effect of rapidly 
progressive spread of new information technologies in the use of medical and biological components of the labor potential. 
Emphasized the importance of information technologies in the context of medical and biological potency of labor in 
terms of the possibility of reducing the risk of losing pratsespromozhnosti. Formed phenomenon of virtual workplace and 
emphasized its importance for the formation and use of labor potential.Identified problematic patterns of use of medical 
and biological components of the labor potential in terms of development of the information society.

МЕХАНИЗМ УПРАВЛЕНИЯ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ БЕЗОПАСНОСТЬЮ  
МАШИНОСТРОИТЕЛЬНОГО ПРЕДПРИЯТИЯ В КОНТЕКСТЕ 

РАЗВИТИЯ ТРАНСФЕРА ТЕХНОЛОГИЙ

Гришко Н.Е., Маслак М.В. 

Кременчугский национальный университет им. М. Остроградского, Кременчуг, Украина 
 (39600, Кременчуг, ул. Первомайская, 20), e-mail: 2nata_grishko@mail.ru

На основе ранее разработанных автором подходов предложена концептуальная схема механизма управле-
ния экономической безопасностью предприятия. В данной статье приведено теоретическое обоснование прин-
ципов и этапов комплексной оценки результативности данного механизма с учетом нарастания угроз внешней 
среды при развитии трансфера технологий. Для более точной оценки результативности управления экономиче-
ской безопасностью сформированы методические подходы к оценке, ретроспективная составляющая которой 
позволяет охарактеризовать систему экономической безопасности в сопоставимой временной и объектной пло-
скости на основе динамики интегрального уровня. Второй этап (оптимизационная составляющая оценки) пред-
усматривает определение «запаса прочности» системы экономической безопасности конкретного предприятия 
на основе отклонения фактических показателей уровня ЭБП периода от его рационального уровня.
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The conceptual scheme of the mechanism of economic security management of a company has been suggested 
according to the previously developed approaches by the author. The article deals with the theoretical substantiation of 
principles and stages of complex assessment  of effectiveness of the mechanism under study taking into consideration 
the increase of environmental treats during transfer technology development. In order to obtain more precise assessment  
of economic security management effectiveness it has been formed the methodological approaches to the assessment  
and its retrospective component makes it possible to characterize the economic security system in the comparable time 
and object area on the basis of an integral level dynamics. The second stage (optimization component of assessment) 
provides the determination of “safety factor” for the economic security system in a particular company on the basis of 
deflection of factual indices of economic security level  from its rational level.
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Проведенное исследование было направлено на выявление факторов, оказывающих влияние на выбор 
образовательных услуг вуза, а также получение информации для формирования комплекса маркетинга вуза. 
Для создания комплексного портрета потребителя образовательных услуг вуза необходимо было выяснить не 
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только половозрастные, социальные и географические характеристики субъектов потребления, но и выявить 
мотивационные факторы, оказывающие наибольшее влияние при выборе вуза. В результате проведенного 
анализа данных, собранных в процессе проведения анкетирования, выяснилось, что  потребитель-личность 
образовательных услуг вуза заинтересован в удовлетворении личных потребностей в образовании исходя из 
системы независимых ценностей. Было выявлено, что на выбор потребителей наибольшее влияние оказывают 
функциональная, эмоциональная, репрезентативная и относительная ценности. Потребители в основном заин-
тересованы в удовлетворении познавательной потребности личности, в получении профессионального статуса, 
хотя имеется достаточно большая доля студентов «неориентированных» на обучение в данном вузе. Частично 
решить обозначенные проблемы позволит коррекция установок, целей и ценностей производителей образова-
тельных услуг (работников образовательных учреждений) и потребителей данных услуг.
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The study was designed to identify the factors that influence the choice of the educational services of the 
university, as well as getting information for the marketing mix of the university formation. To create a complex 
portrait of the consumer of educational services of the university it was necessary to find out not only the age and sex, 
social and geographical characteristics of the subjects of consumption, but also to identify the motivational factors most 
influencing the choice of the university . The analysis of data collected in the course of the survey it was revealed that 
consumer-person of educational services of the university is interested in meeting personal needs in education on the 
basis of the system of independent values. It was found that consumer’ choice is influenced by functional, emotional, 
representative and relative values. Consumers are mainly interested in meeting the cognitive needs of the individual, in 
getting professional status, although there is quite a large proportion of students «undirected» to study at this university. 
The correction of settings, goals and values of producers of educational services (employees of educational institutions) 
and consumers of these services will partially allow to solve the identified problems.
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В условиях всеобщей модернизации экономики России важное место во взаимодействии рынков труда и 
образовательных услуг занимает организация сотрудничества между учебными заведениями и работодателя-
ми, которая требует дополнительных маркетинговых исследований, позволяет разработать эффективную си-
стему мониторинга конъюнктуры рынка труда и следить за изменением структуры требований работодателей 
к выпускнику, внедрить инновационные образовательные программы, а также повысить уровень мотивации 
преподавателей и обучающихся. Дефицит отсутствия конкуренции в кадровом обеспечении является крите-
рием, препятствующим эффективной реализации инновационных проектов и развитию экономики региона. 
В новых условиях инструментальным обеспечением регионального развития становится система управления 
человеческими ресурсами. На основе взаимодействия субъектов рынка труда и рынка образовательных услуг 
(образовательных учреждений, работодателей, органов исполнительной власти, муниципальной власти, а так-
же выпускников) можно обеспечить высокую конкурентоспособность рабочей силы. Для эффективного взаи-
модействия участников процесса целесообразно осуществить реформирование системы профессионального 
образования всех уровней.

INNOVATIVE APPROACHES TO MARKETING RESEARCH OF THE LABOUR MARKET 
AND EDUCATIONAL SERVICES IN THE REGION

Gromova N.M., Koltynyuk B.A.

1 SPK (f) of Novgorod State University, Russia (175,204, Novgorod region, StarayaRussa, Marx str., 4)  
pk-f-novgu@rambler.ru 

2 Sankt-Petersburg State University of Telecommunications.prof. Bonch-Bruevich Russia,  
191186, St. Petersburg, nab. p. Sinks, 61, rector@sut.ru

In the general modernization of the Russian economy an important role in the interaction of labor markets of 
educational services is the organization of cooperation between educational institutions and employers, which requires 


